



Arturo Aliaga, visitando las instalaciones de Orbe, ayer con su director gerente Fernando Ortega. JAVIER BELVER

## Lobe consolida su crecimiento con unas ventas de 110 millones

El grupo se acercará al récord alcanzado en 2020 (120 millones), al ser un año de mucha entrega de viviendas

ZARAGOZA. Priorizar la eficiencia energética a la hora de construir y tener la certificación Passivhaus hace que el grupo Lobe siga manteniendo buenas cifras de crecimiento pese a la inflación y el encarecimiento de materias primas y energía. Este año terminarán con una cifra de negocio de 110 millones, de los que 12 son de beneficio bruto (antes de impuestos) frente a 59 millones facturados en 2019 y 11 de beneficio, según anticipó Juan Carlos Bandrés, director general del grupo aragonés.

«En 2020 se entregaron muchas viviendas y eso hizo que alcanzásemos nuestra cifra de negocio récord: 120 millones y 18 de beneficio», aseguró. Una trayectoria de crecimiento que han mantenido desde hace 35 años, cuando nació la empresa que hoy cuenta con un centenar de trabajadores y que dio el salto cualitativo en 2008. Entonces, a raíz de la crisis, se produjo un cambio de enfoque en el negocio para ofrecerle al cliente un valor añadido frente a la vivienda convencional: la eficiencia en el consumo de energía y el

mayor confort, de acuerdo al estándar Passivhaus, la más alta certificación energética que existe. «Tenemos 600 u 800 viviendas certificadas, pero queremos llegar al doble», dijo. El alto coste de la energía y el impacto del cambio climático demuestran, añadió, que «no nos hemos equivocado y frente a ese alto porcentaje de ciudadanos que sigue eligiendo la vivienda por la zona y el diseño, se observa que crece poco a poco la «conciencia medioambiental».

Este año en Lobe tienen previsto acabar las 137 viviendas de un complejo residencial en la nueva zona del Corredor Verde de Zaragoza donde tienen en construcción 64 más y 125 en proyecto. Y en lo referido a viviendas de protección oficial (VPO), están a expensas de recibir los permisos de DGA para construir 144 en Arcosur, casi un centenar de ellas al antiguo precio del módulo, a 153.000 euros (frente a los 185.000 euros que establece la normativa actualizada). «Es para demostrar el potencial de lo que somos», destacó Bandrés, recordando que a principios de 2023 querría tener listas las 160 viviendas de Residencial Flumen, en el paseo de la Ribera de Zaragoza, el primer edificio de España de VPO Passivhaus Plus.

M. LL.

## De la centralita telefónica a la ciberseguridad, el salto tecnológico de Orbe en 50 años

- Esta empresa tiene adjudicadas la red de cámaras de control en Motorland y las instalaciones del hospital de Alcañiz
- Con cincuenta trabajadores, su cifra de negocio superará los 10 millones este año

ZARAGOZA. «Ser muy flexibles y adaptarse rápido a los cambios tecnológicos» es lo que ha permitido a Orbe, empresa familiar especializada en instalaciones eléctricas, telecomunicaciones y ciberseguridad, cumplir 50 años. Una evolución, explicó Fernando Ortega, su director gerente, marcada por ese saber anticiparse a las necesidades del cliente que les llevó a facturar 8 millones en 2021 y superar los 10 millones este año. En la visita del vicepresidente Arturo Aliaga a sus instalaciones, el directivo recordó que fue su padre, Fernando Ortega, quien fundó la empresa en 1972.

Orbe se dedicaba entonces a la instalación y mantenimiento de antiguas centralitas telefónicas que funcionaban con clavijas. De hecho, una de ellas preside la entrada a sus instalaciones en el centro empresarial Miralbuena. No sería hasta los años 90 con la revolución en telecomunicaciones cuando Orbe sería de las primeras empresas en instalar en Aragón una central digital sobre líneas analógicas. En esa década colaboraba también con Philips para el mantenimiento de toda su tecnología, pero el gran salto cualitativo llegaría a partir del año 2000, recordó Ortega, con la incorporación de más talento y la apertura de nuevas líneas de negocio. «Lo

bueno es que hay una gran demanda en todas ellas: instalaciones eléctricas, telecomunicaciones y soluciones en ciberseguridad», afirmó el director gerente.

Entre los proyectos en los que trabajan, destacó la instalación de 53 cámaras de videovigilancia en Motorland para tener el control en pista, que se pondrán en agosto aprovechando el parón del circuito ese mes; o de todos los cuadros eléctricos para el hospital de Alcañiz, en una UTE con FCC, proyecto que ha de estar terminado a finales de 2023. Otro trabajo que

entregarán en breve son las instalaciones del edificio de Urgencias para el hospital San Jorge de Huesca. «Fuera de Aragón hay proyectos como el de Ifema, que contará con uno de los sistemas más avanzados de recuento de personas en España gracias a 300 cámaras y una tecnología muy innovadora. Estamos también colocando un sistema de reconocimiento facial con sensores biométricos para el centro comercial Lagoh de Sevilla», subrayó Ortega, responsable en segunda generación de Orbe.

No han sido ajenos, explicó, a la crisis de suministro de microchips, que como a otras empresas les ha ocasionado retrasos en algún proyecto. Sin embargo, no han parado. Desarrollaron toda la parte de control audiovisual y vigilancia wifi de la Torre Outlet Zaragoza, así como de buena parte de sus instalaciones eléctricas. Hace un año realizaron también un tendido de 300 kilómetros de fibra e instalación de 600 sensores 'dopplers' en la valla de Melilla. Y han desarrollado el sistema de iluminación 'poe' (que conecta las luminarias a la red informática del edificio) del que disponen muy pocas empresas en España.

El vicepresidente Arturo Aliaga agradeció la invitación de Orbe a su 50 aniversario –con clientes y proveedores lo celebrarán el 27 de octubre–: «Estuve en 2007 cuando esta empresa familiar cumplía 35 años y hay que reconocerle que compita con tecnología al máximo nivel con las más grandes». Además, aplaudió su esfuerzo en innovación para que «hospitales, centros comerciales y circuitos como Motorland sean seguros».

M. LLORENTE

### PROYECTOS

**Del pasado.** La empresa Orbe instaló en 1974 toda la red de voz y datos del Hospital Miguel Servet, así como la primera central de telefonía digital en Aragón en 1992.

**Del presente.** Orbe –suma de las iniciales de los apellidos Ortega y Bellosta del padre y la madre de Fernando Ortega– lleva la instalación de detección de incendios del nuevo hospital de Teruel, todas las instalaciones de la nueva Facultad de Filosofía y Letras y las de las naves que amplía Certest, entre otros.



**Oficina**  
rehabilitación

Te asesoramos sobre las **ayudas y subvenciones** de **fondos europeos** para la rehabilitación de edificios y reforma de viviendas.

Confía en los **arquitectos técnicos.**

900 599 176  
oficinarehabilitacion.com

Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia  
- Financiado por la Unión Europea - NextGenerationEU



